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– Алексей Викторович, в дет-
стве вы мечтали об этой про-
фессии?

– Нет, в детстве я и не думал 
быть пожарным. Я устроился в 
пожарную часть водителем. По-
степенно профессия увлекла, стал 
пожарным, позже - помощником на-
чальника караула, а через некоторое 
время - заместителем начальника 
пожарной части.

– Скажите, почему говорят 
«спит, как пожарный»?

– Да, некоторые думают, что по-
жарный спит и ничего не делает. На 
самом деле у нас плотный рабочий 
график. Рабочий день начинается 
в 8:00 с селекторного совещания. 
Потом - обязательные занятия 
и тренировки. В специальные хо-
зяйственные дни мы занимаемся 
пожарно-техническим вооружением, 
чтобы оно всегда находилось в ра-
бочем состоянии. На практические 
занятия ездим в Магнитогорск, 
тренируемся в различных условиях. 
Например, в специально задымлен-
ном здании отыскиваем «постра-
давших». В учебных условиях это, 
конечно, манекен. А в реальной си-
туации от умения пожарного часто 
зависит жизнь людей.

– Тяжело работать пожар-
ным?

– Сначала тяжело всем. Но мы 
обучаем новичков. Профессия пожар-
ного не так проста, как кажется. 
Ведь совсем недостаточно просто 
приехать на пожар, схватить ствол 
и бежать тушить  огонь. У нас есть 
одно решающее направление и пять 
принципов, которые пожарный обя-
зан знать.

- Решающим является…
- …направление боевых действий 

туда, где создаётся опасность 
людям и наиболее интенсивно рас-
пространяется огонь. Пожарный 
должен мгновенно оценить обста-
новку и направить свои действия 
так, чтобы обеспечить успех ту-
шения пожара.

– А принципы?
– Спасение людей, жизни которых 

есть угроза; не допущение взрыва или 
 обрушения; направление всех сил 
на места, где пожар может при-

вести к большому ущербу; тушение  
 интенсивно горящих участков; за-
щита расположенных рядом объ-
ектов.

– Какой пожар за время вашей 
работы был самым трудным?

– Пожар на ликеро-водочном за-
воде. Он нанес очень большой ущерб 
и был сложным для ликвидации опас-
ности. Этот пожар тушили, объеди-
нив силы, двенадцать пожарных 
машин из Уйска и Магнитогорска.

– Всех ли берут в пожарные?
– Человек, который хочет стать 

пожарным, должен быть хорошо фи-
зически развит. Хилых не берем.

– А как же смелость?
– Это дело наживное. Сначала 

важно всему научиться. Если при 
пожаре дело будет касаться жизни 
человека, настоящий пожарный 
всегда проявит смелость.

– Какова норма времени, за 
которую пожарный должен на-
деть свое снаряжение?

– Одна минута – это макси-
мум.

– Подвержены ли пожарные 
суевериям?

– Даже и не знаю. Нет пожаров – 
хорошо, есть пожары – тушим.

– Что особенно важно для 
людей, оказавшихся в ситуации 
пожара?

– Главное правило безопасности: 
если вы оказались в задымленной 
комнате, обязательно ложитесь на 
пол, там существует десятисан-
тиметровая «подушка», которая 
обезопасит от пожарного угара. 
Как только вы сможете таким об-
разом выбраться из комнаты, сразу 
звоните по номеру 01.

– Что посоветуете ребятам, 
желающим поступить на службу 
в МЧС?

– Не лениться, не бояться. У 
нас есть индивидуальная спец-
подготовка - вводное обучение в 
Магнитогорске. Позже уже в нашей 
пожарной части обучаем первичным 
мерам пожаротушения, проводим 
инструктажи. Если человек пройдет 
испытательный срок, берем его на 
работу.

Анастасия ПУШКАРЕВА

Хилых не берем
Несмотря на то, что  
особый противопожар-
ный режим по области 
уже отменен, работники 
МЧС постоянно готовы 
прийти на помощь. Об 
особенностях нелегкой 
профессии пожарного рас-
сказывает замначальника 
Верхнеуральской пожар-
ной части А.В. ОбрАзцОВ

Детская  страничка

Пиши-Читай! №20
Скоро снова в школу. Многим из вас 

придется выбирать предметы для экза-
менов, а для этого надо понять, кем вы 
хотите быть. Надеемся, что сегодняш-
ние публикации некоторым из вас дадут 
полезные подсказки.

С самого детства она мечтала 
стать фельдшером, и эта мечта 
осуществилась: после окончания 
Магнитогорского медицинского 
училища всю дальнейшую жизнь 
посвятила здоровью детей. 

Т.Ю. Карпова много лет была ме-
дицинским работником во второй 
городской школе, сейчас работает 
фельдшером в детской консуль-
тации районной больницы Верх-
неуральска. Целыми днями детям 
дошкольного и школьного возраста 
она прививает иммунитет от самых 
страшных болезней человечества. 

Татьяне Юрьевне очень нравится 
ее профессия, потому что она любит 
детей и всю жизнь помогает им со-
хранить здоровье. Всем читателям 
«Репки» она советует: «Чтобы оста-
ваться здоровыми, ешьте побольше 
фруктов и занимайтесь спортом!»

Дарина АРЗАМАСЦЕВА

Какие же дела пришлись 
по душе выпускникам верх-
неуральских школ, а ныне 
студентам колледжей и уни-
верситетов?

Лиза М е Л ь н и К о В а 
учится в Магнитогорском 
педагогическом колледже по 
специальности «Реклама»: в 
будущем она будет создавать 
и распространять рекламу. В 
детстве Лиза даже не знала 
об этой профессии, но в 9-м 
классе поняла, что она ей 
подходит. Ведь у девушки 
уже есть навыки фотографа, 
к тому же она окончила худо-
жественную школу. именно 
такие способности требу-
ются в работе специалиста 
по рекламе. К поступлению 

Лиза готовила аппликации и 
рисунки.

екатерина КузнеЦоВа с 
самого детства мечтала о про-
фессии повара-кондитера, и 
теперь уже учится на втором 
курсе колледжа. Катя при-
знается, что главным в своей 
профессии считает востребо-
ванность и карьерный рост 
от простого повара до шеф-
повара. она очень усердно 
готовилась к экзаменам в 
школе, потому что при по-
ступлении учитывался балл 
аттестата. Катя добилась 
своего, получила высокий 
балл и стала второй в рейтин-
ге поступлений.

а л е н а  П у ш К а Р е В а 
решила связать свое буду-

щее с творчеством, потому 
выбрала профессию руко-
водителя народного хора. 
алена с самого детства за-
нималась музыкой, с шести 
лет училась в музыкальной 
школе по классу фортепиан-
но, параллельно осваивала 
игру на гитаре. Сдав еГЭ, она 
успешно справилась со всту-
пительными испытаниями 
в консерватории: спела две 
разнохарактерные песни и 
прошла собеседование для 
выявления общего кругозора 
абитуриента. Сейчас алена 
учится на 3-м курсе и раду-
ется, что выбрала именно эту 
специальность.

Анастасия ДМИТРИЕВА

Кем быть?

Нелегко найти себя в юном возрасте, особенно  если в 
мире существует столько разных профессий

Оставайтесь здоровыми
Свыше 40 лет связана 
с медициной Татьяна 
Юрьевна КарпОва


